

El Cortesismo a Punto de Ser Tostado

Entrevista Fracasada

El ex-Presidente Cortés pidió audiencia al Presidente Calderón Guardia, pero éste estaba muy ocupado.

Por SOLANO.



DON LEON: —Y pensar que ahora tengo que pagarles a los fotógrafos su tiempo perdido!!

GRAVEMENTE ENFERMO D. LEON

Nuestro buen amigo está en los últimos patatales. - Roque Rodríguez, su médico de cabecera, prohíbe que le metan más colerones.



DON LEON CORTES POSANDO ESPECIALMENTE PARA "LA SEMANA COMICA"

El mismo día en que los periódicos publicaron la forma en que habían quedado integradas las Juntas Electorales, se consignó la noticia de que nuestro querido amigo

Sensacionalmente se revela un arma secreta que podrían emplear los Picadistas. A don León Cortés no lo salva pero ni el médico chino

Hemos sido informados que anoche se celebró, en las vecindades de Guadalupe, una importante sesión espiritista. A ella acudieron algunos dirigentes del Partido Cortesista. Uno de ellos pidió consejo a los habitantes de ultra-tumba en cuanto al proceso político. Y como les preguntara si era posible que los picadistas y los vanguardistas hicieran mesa limpia en las próximas elecciones, valiéndose de trucos, obtuvo esta respuesta:

—La tesis de los picadistas es jugarse limpiamente la partida, le respondió el medium.

—¡Que se los crea Pizote!, interrumpió un cortesista.

—Bueno, no interrumpa, continuó el que preguntaba. Yo lo que deseo saber es si a cuenta de las Juntas nos pueden fregar. Y esto por cuanto mis compañeros están pídeme y pídeme plata y no sé qué hacer..

—Un momento, voy a ponerme en trance... ¡SSS! ¡UUfff! Uuffff! Chuchachchch... ¡sss! ¡Ya!

El espíritu de un político mañoso dice que los picadistas tienen en su mano una terrible arma secreta.

Si los picadistas y los vanguardistas —supongamos— fueran capaces de echarle el rey a don León,

(Pasa a la pág. CUATRO)

Gráficas del Aplastante desfile del 15 de Setiembre

Tres personas distintas y un solo fin verdadero: las garantías sociales.

(Ahora que si don León cree que es el fin de él, no lo contradecimos).



PADRE, HIJO Y ESPIRITU SANTO...!

Autorizar las Fiestas Cívicas es lo mismo que provocar una revolución

Parece mentira, pero hay quienes hablan de organizar fiestas cívicas a fin de año... ¡Así como sueña!

Con la crisis que atraviesa el país, gracias más que todo a la especulación, se necesita tener coraje, como dice Cantinflas, para hablar de fiestas cívicas. El cuento de que muchas gentes ganan platilla en esos días, no viene al caso. Por un grupo que se beneficia, se hunde el resto de las fa-

(Para a la Pág. CINCO).

Condenado por homicidio frustrado un padre de familia

Dice la sentencia que sólo un hombre de perversidad refinada es capaz de permitir que su esposa viaje en camión. Esto es, en un "ataúd-rodante"

Hemos sido informados de que los tribunales de justicia han dictado una severa pero muy justa sentencia contra un amoroso padre de familia de esta capital.

De la lectura del expediente se desprende que unos vecinos denunciaron el siguiente hecho:

"Don Puro Puro Puro, casado con doña Pura de Puro Puro y padre de Purito Puro y de Chinguita Puro Puro, permitió que su media costilla viajara durante largas semanas en uno de los "camiones" de servicio público, exponiéndola, desde luego, a inminentes y múltiples peligros.

Los antecedentes de don Puro Puro Puro son magníficos: honrado, trabajador, amante esposo y tierno padre de sus hijos.

Llevado ante las autoridades de

policía fue interrogado severamente:

—¿Qué edad tiene usted?
—Veinticinco años...
—¿Qué edad tiene su esposa?

Los precios de la comedera echan llamas

Los comerciantes del mercado están haciendo su agosto con los precios de los artículos de la comedera. Pero ellos no los elevan por especular, no, qué va! Lo que sucede es que son muy bromistas y

les encanta ver las caras que ponen las pobres señoras de casas cuando oyen expresiones como éstas:

—¿A cómo tiene la manteca?
—¡A dos colones la libra...
—¡Issh! Qué horror. A dos colones la libra de catorce onzas. ¡Ni que fuera crema de almendras!
—¿No la da a peso noventa?
—A ese precio no consigue usted pero ni lustrina. Esta es una manteca muy buena, sirve para coger goteras, para peinar y para darle brillo a los muebles. Y apúrese viejita, que la semana entrante le costará tres pesos. Hoy lo que pasa es que queremos perder...
—¿A qué precio tiene los frijoles?

—A sesenta céntimos la libra...
—Pero si tienen gorgojos...
—Mejor. Los gorgojos tienen todas las vitaminas y además, como les hacen huequitos a los frijoles así facilitan el trabajo de las señoritas para que se hagan collares de "cubaces" y de "chimbollos".
—¿A cómo están las papas?
—A dos veinte el cuartillo...
—¡Caray! Ni que fueran perlas.
—¿Y estos plátanos?
—A cinco cada uno, señora.
—Y cómo sabe que soy señora?
—Por la manera de coger los plátanos.
—¿Tiene lentejas?
—No, pero lleve garbanzos, pruebe otra cosa.

—Sí, ya he probado. Dígame a cómo está la libra de carne?
—A setenta céntimos...
—¿Qué barbaridad! Se lo voy a decir a la Junta de Abastos.
—Eso con qué se come?
Y así, día con día, se pone más difícil la situación para los padres de familia. Uno de ellos, no sabiendo qué hacer para llevarles comida a sus ocho panzoncillos, inventó que todos tenían gastro-enteritis a fin de que ayunaran una semana. Total que a los pobres no les quedará más remedio que hacer rogaciones para que del cielo vuelva a llover maná. Ni más ni menos.

—Cincientochito...
—¿Es fea?
—Más fea que pasar el 24 de diciembre sin un cinco en la bolsa.
—¿Es rica?
—¡Ya lo creo, pero muy agarrada...!
—¿Es antipática?
—Figúrese usted que es cortésista...
—¡Caray, caray...!

Hasta aquí el interrogatorio. El señor agente de policía consideró que el acusado era un mártir en el fondo: —casado con una mujer fea, gruñona, celosa, chismosa, boceadora, con mal aliento y amiga de beber guarito—, tenía atenuantes a su favor. Pero, el juicio fue en apelación a los tribunales y allí un abogado cortésista se empeñó en tostar al amoroso padre de familia. Dijo que ese hombre era un Landrú y que sólo un criminal empedernido, sabiendo que su esposa padecía del corazón, era capaz de permitir

que viajara en esos camiones que recorren las calles y las carreteras. Sostuvo la tesis que era evidente que el acusado pretendía heredar y pronunció el siguiente discurso:

—Señores del Jurado:
—Vengo ante vosotros a denunciar a este malvado, a este Barba-Azul moderno: Puro Puro Puro es un puro criminal. ¿Vosotros, amigos míos, conocéis acaso lo que es un camión de pasajeros de esos que hay en Costa Rica? No. Decididamente no. Jamás uno de vosotros ha sido capaz de encaramarse en uno de esos chécheres viejos en donde los pasajeros van con la cara escondida a fin de que sus amigos y conocidos no los vean viajando en semejante forma y se rían de ellos. Hay camiones, señores, que son verdaderos ataúdes rodantes. Basta verlos: desteñidos, sucios, sin frenos, sin "clauson", sin resortes y
(Pasa a la pág. SIETE)

*Por el placer de tomarla
y por el orgullo de tomar
lo mejor, pide usted la
deliciosa*



CERVEZA GAMBRINUS

TOMANDO Gambrinus se llena el paladar de una fresca estimulante, que produce inmensa satisfacción. Hay, además, un regocijo íntimo en saber coger una cerveza buena.

Tomé Cerveza Gambrinus con orgullo y real distinción.

CONCURSO EN UN ALBUM

(Ernesto Jacamillo).

A mis manos ha llegado el álbum que me has enviado con el empeño galante de que mi lira te cante "un romance delicado". Cantarte me es placentero; mas he querido primero, para hablar en buen romance y salir mejor del trance, leer el álbum entero. ¡Qué seductora poesía, qué dulce fraseología en estas páginas hallo! Que tú tienes se diría

en cada poeta un vasallo!
¡Cuántos son los trovadores que al requerirte de amores en frase bella y cortés, te cubren aquí de flores de la cabeza a los pies!

Ya la lectura he concluido, y he quedado sorprendido del modo como la gente... en este libro ha mentido tan desvergonzadamente.

Panameño.



EL GAZAPO AJENO

Don Julio Acosta, Don Luis Felipe González, Don Víctor Manuel Elizondo, Don Otilio Ulate y otros distinguidos ciudadanos, víctimas de "El Gazapo Ajeno"

No se crea que por falta de material o por vagabundería dejamos a nuestros lectores sin esta sección el sábado último. Ocurrió, sencillamente, que el autor de la sección fué a Cartago a cumplir un compromiso contraído hace algún tiempo. Aprovechó el viaje para realizar algunas investigaciones de carácter histórico en archivos de aquella antigua metrópoli y fué así como se le pasaron varios días de la semana, lo que no le permitió servir al público "el gazapo ajeno" como lo hacemos cada sábado. A las personas que esta columna les agrada, pedimos excusas; y a quienes mortificamos con nuestras bromas, también.

hace el profesor González para referirse a los días que precedieron a la Independencia de nuestro país. Estaría adecuado, en cambio, si dijera "en los días postreros de la colonia".

Nos tenía ya alarmados la falta de "reportajes" del caballero don Julio Acosta. Afortunadamente, apareció un artículo suyo en el Día de la Independencia. Es escrito por el propio don Julio, como lo hace casi siempre con las cosas que de él se publican. Muy hermosos los conceptos de don Julio, pero son muy feas dos incorrecciones ortográficas en

(Pasa a la página OCHO).

No sabemos cómo un redactor de periódico, un tipógrafo y un corrector de pruebas tipográficas, pueden pasar inadvertido el error tan visible que aparece en la página 17 de "La Tribuna" correspondiente al miércoles 15. Es un título grande sobre un artículo referente al general don Jorge Volio. Con letras muy grandes, aparece allí "malediscencia", en vez de MALEDICENCIA, que es como debe escribirse.

El Prof. don Luis Felipe González Flores, en un estudio que publicó el 15 de este setiembre, titulado "Como fundaron los españoles las ciudades de San José, Heredia y Alajuela", dice en su última parte: "Estos cabildos fueron las primeras instituciones de origen democrático que hubo en esas villas y tuvieron mucha importancia en el desarrollo del progreso de esas localidades y en la organización política del país en los DIAS POSTREROS a la Independencia".

El significado liso de "postreito" es último en orden. Por consiguiente, no encontramos atinado ni explicable el uso que de esa palabra



"Lo que hemos conseguido, lo retendremos; de eso podéis estar seguros..." —Hitler, 8 de noviembre, 1942.

CHISTECILLOS

Entre amigos:
—Y siendo mudo, cómo se te declaró en el cine?
—Por señas...
Entre novios:
—Si el señor López que tiene ochenta años y doscientos mil colores te pidiera relaciones, ¿seguirías pensando en casarte conmigo?
—Desde luego; pero dentro de algunos años.

La sensacional y emocionante protesta que publicarán los cortesistas el 10 de febrero de 1944

Denuncian que ni estando locos pueden creer que D. Teodoro haya tenido 160.000 votos y que don León apenas alcanzara unos 3000 y discutibles

(10 DE FEBRERO DE 1944...)

Costarricenses:
El Partido Cortesista ha sido cruelmente atropellado por el picadismo en tenebrosa complicación con el gobierno y con el vanguardismo. Es necesario decir, ante la faz del país, lo que nos ocurrió el domingo pasado con motivo de las elecciones.

Instaladas las juntas receptoras de votos, resultó que nos defraudaron en cinco provincias, a saber: San José, Cartago, Guanacaste, Liberia y Puntarenas. Desde las primeras horas de la mañana a nuestros automóviles, que trasportaban honrados cortesistas, les quitaron las placas quedando fuera de circulación. Nuestros fiscales amanecieron ayer en la jerusa acusados por promover un golpe revolucionario. A unos los acusan porque andaban armados y a los otros porque al estornudar, irrespetaron al tribunal. Y ya sin fiscales, comenzó el chorro. En esta forma los resultados de las elecciones nos tienen justamente indignados: ¿Cómo es posible que don Teodoro Picado tuviera ciento sesenta mil votos y que don León apenas alcanzara unos tres mil y esto discutibles? ¡No! ¡Señores, no y no! Estamos convencidos de que nos han hecho jarama. Tenemos sospechas de que muchos de los cajones en donde se depositaban los votos, tenían doble fondo. Así, en la parte de arriba caían los legalmente depositados, y, en la de abajo, en una gavetita, estaban artísticamente y primorosamente acomodados los forros. Y las actas de los miembros de las mesas, picadistas y vanguardistas, responden matemá-

Graves cargos contra los distinguidos funcionarios don Manuel Rodó, Gobernador de la Provincia; don Manuel Isaac Ugalde, Jefe del Reg. Cívico; don Jorge Sáures, Director de la Imprenta Nacional y don Guillermo Porras, Administrador del Cementerio General

Dicen que todos los fiscales cortesistas amanecieron en la "jerusa". Alegan que los cajones de los votos tenían doble fondo. Protestan por la nulidad de las elecciones en Heredia y en Alajuela. Explican que se ha repetido el milagro de San Pedro. Y afirman que ni en la tumba fría perdonan la jugada que les hicieron.

ticamente a la votación. Además, hay que tomar en cuenta que los cajones de los votos fueron dados a guardar a don Manuel Rodó, al antipático, Gobernador de la Provincia.

También denunciamos que un empleado del Registro Cívico vió a don Manuel Isaac Ugalde, jefe de esa dependencia, entregarle a don Jorge Sáures la lista de los muertos desde 1881. Y claro está que el señor Suárez no iba a querer esa lista para rezarles una salve a cada uno de los difuntos. Y el caso es tan sospechoso como que no nos quieren enseñar los talonarios donde figuran los nombres de los sufragantes. A nuestras interpelaciones nos responden que el voto es secreto.

Uno de nuestros fiscales vió votar, a un muchacho de veinte años y al parecer un detective, con el nombre del General don Francisco Morazán. Y el General Morazán, si no estamos equivocados, se murió hace tamaño rato.

Denunciamos ante el país un hecho gravísimo: el sábado pasado, la víspera de las elecciones, vimos a don Guillermo Porras, administrador del Cementerio General, contando de las tumbas y diciendo por lo bajito: —"y multiplicada cada tum-

ba por cinco, me resultan cuarenta mil votos".

Nuestra indignación llega a los límites cuando aparece que en las únicas dos provincias en donde ga-

namos, hay que repetir las elecciones. Y van a ser repetidas con representantes picadistas y vanguardistas, de modo que si se hacen un rudo los de las alforjas no tendre-

mos cociente pero ni para sacar un regidor municipal.

Costarricenses, nos han ganado la mala y ni en la tumba fría perdónaremos la jugada que nos han hecho.

Ante los hechos consumados, recordamos la anécdota de San Pedro y San Pablo jugando poker. Como a este último, que tenía cuatro ases, el otro le presentó cinco, tuvo que exclamar:

—Vea, señor: esto es, como milagro, algo muy bueno, pero como sinvergüenzada algo muy grande.

Compatriotas, perdimos, pero que conste que ganamos moralmente.

La FELICIDAD de COMER



DE VENTA EN TODAS LAS BOUTICAS Y DROGUERIAS

PERO de comer con ganas y lo que le gustel

Sea en la felicidad que le ofrece a todos la maravillosa Sal Uvina. Una cucharadita después de las comidas evita todas las molestias. Sal Uvina es el antídoto activo por excelencia.

Como agua de mesa es también muy rica la refrecante

Sal Uvina

LABORATORIOS BOTICA FRANCESA - Fundada en 1868



CRONIQUILLAS

DECISIVA INFLUENCIA tuvo la madre de Lucifer en su hijo

Mientras ella vivió el muchachito no pudo ser un buen demonio

Cuando Tatica Dios y Lucifer tuvieron aquel disgustillo, la primera en lamentarlo fue la mamá del demonio, la cual fue siempre una señora muy bondadosa y muy decente.

—"Eso que tú has hecho, no lo hace un angelito, — le dijo al niño zarandeándolo por un ala. No tienes ni pizca de sentido. Tan a gusto que estábamos aquí, y ahora, por descarado, nos tenemos que ir. Dios sabe a donde, ¡antipático! No sé en qué sitio vamos a encontrar una casa como esta, con lo caro que están los alquileres".

Realmente la señora Lucifer se encontraba allí muy bien y muy tranquila. Casi todo el día se lo pasaba reunida con las madres de los otros ángeles, haciendo labor y merendando, mientras sus hijos volaban por allí cerca y tocaban sus trompetitas y ensayaban sus dulces cantos. Ellas la pasaban tan bien como la pasan las esposas de los aca-paradores y como a éstas, se les caían las babas viendo hacer monerías a sus hijitos.

Pero eso, cuando echaron de allí a Luciferito, su mamá lo sintió muy chisimo, y se pasó llorando toda aquella noche. Ni siquiera cenó. Ella pensaba, y con muchísima razón, que si su hijo hubiese seguido allí, bien podría haber llegado a ser rotario o miembro de la junta del racionamiento de la gasolina, y no un demonio tan feo.

Las madres de los otros diablitos le decían para consolarla:

—No se preocupe usted, señora. ¿Quién sabe si su porvenir estará allí? Las madres no debemos torcer las inclinaciones de nuestros hijos. Después de todo, diablitos hay pocos, y si su hijo de usted es listo, quizás, con el tiempo, llegue a ser director de los demonios, y ya eso es un destino muy bonito. No pasa como con las mecanógrafas que hay tantas y que uno se las encuentra hasta en la sopa.

Y así pasó. Lucifer fué director de los demonios, y la mamá, poco a poco, se fue conformando con el cargo de su hijo a quien adoraba. Nunca se separaba de él y le seguía

tratando como a un niño, pues, para las madres, sus hijos son siempre unos niños aunque lleguen a ser abuelitos arrugaditos. Doña Lucifer aun le seguía dando buenos consejos. Cuando Luciferito se metía toda la mano en la nariz, la mamá le decía que no se metiese más que un dedo. Y cuando algún desgraciado quería venderle el alma a su hijo, ella intervenía:

—No se la debes comprar, hijo mío. Piensa que es un joven y que no sabe lo que hace.

Lucifer entonces se enfadaba mucho y le respondía:

—Debes comprender que el de-

(Pasa a la página OCHO).



¡COMO ME FRIE GA ESTA "BOTA"!



EL MENSAJE DE LOS CIELOS

LA COMEDIA E FINITTA!

Por SOLANO



EL ENTIERRO DE LA SEMANA

El Cortesismo a...

(Viene de la pág. PRIMERA)

a éste se lo llevaría la trampa. En las cuatro provincias en donde ellos tienen mayoría de representantes, podrían hacer los votos chorreaditos. No olviden que las juntas electorales nombran a las cantonales y éstas a las receptoras de votos.

—¿Y el fiscal cortesista, qué haría?

—Na. A ése, si es que quieren fregarlo, con sólo que se sonría lo mandan a la cárcel por irrespetuoso.

—¿De modo que podrían hacer los recuentos de votos sin testigos?

—Ya lo creo. No me explico ese empeño suyo en poner malicia en todo; los picadistas y los vanguardistas no han pensado en hacer jaranas y ya usted les abre los oídos. Pero bien, si se empeñaran en chorrrear unos cincuenta mil votos —eso sin abusar—, don León se quedará viendo para el ciprés.

—Pero, nos quedaría el chance de hacer lo mismo en Heredia y en Alajuela...

—Eso dicen ustedes. Una cosa es verla venir y otra cosa es hablar con ella. Los picadistas y los vanguardistas no se dejarían y hasta pedirían que se repitieran las elecciones en Heredia y en Alajuela. En esta forma, ya ganado el resto del país por don Teodoro, con jarana o sin ella, no hay quien lo derrote en las dos provincias men-

cionadas.

—De modo que...

—Que ustedes se pueden dar por difuntos...

—Pues la verdad es que yo creo que los únicos honestos en política somos los cortesistas.

—¡SSSS! ¡Bsssss! ¡Trececccc! ¡Trececccc! ¡SSSS! ¡FFFF!

—¿Qué es eso?

—Una interferencia. Resulta que allá en ultra-tumba tosió el espíritu de uno que estuvo en Costa Rica cuando las elecciones de don León en el Guanacaste, cuando le timaron un diputado a los comunistas, cuando cerraron la Estación Costa Rica, cuando destituyeron al Gran Consejo Electoral y cuando ocurrieron otras insignificancias por el estilo... Pero bien, si ustedes los cortesistas tienen tan mala idea de los picadistas, lógico es que se preparen a que éstos los midan con la misma vara y con una cuarta más.

Terminó la sesión.

El viejo que estaba pensando en darles una platilla a los cortesistas, ya que lo tienen loco punteándolo, declaró que buscaran a otro con más manteca. Y de las ocho personas que estaban por allí cerca, siete que figuraban como cortesistas de a calladito, le mandaron el mismo día su adhesión a don Teodoro Picado.

CAMPO CEDIDO

Hernández de León o una Pluma de Alquiler

Hernández de León, el periodista guatemalteco, es más necio que un borracho en una vela. Todavía no está conforme con las palizas que le hemos metido pues sigue con su achaque de censurar todo cuanto ocurre en Costa Rica. Y en su renquera se parece a la viruela: repite.

Como es natural, el muchachito ni a palos se refiere a lo que le hemos preguntado respecto al patriarcal gobiernillo de Ubico. Su único empeño es atacar al señor

Presidente de Costa Rica, a don Teodoro Picado y hasta nuestro modo de rascarnos, y su fin, está a la vista: que al devolverle la pelota le digamos al General Ubico lo que él no se atreve a decirle. Pero, no le damos gusto. Se queda con las ganas de que digamos cosillas como éstas:

—Que el Presidente Ubico es un dictador vitalicio.

—Que en Guatemala se han tragado la Constitución y no eructan pero ni un quetzal.

—Que allí existe la pena de muerte y que provisionalmente han fusilado a un montón de ciudadanos.

—Que son muchos los expatriados políticos que se encuentran en el exterior. Y esto por cuanto si se quedan en el país, los cocinan con todo y zapatos.

—Que en Guatemala no existe libertad de pensamiento y que allí la democracia es un cuento tan triste como la letra de un tango argentino.

Y se queda Hernández de León con las ganas por cuanto nosotros creemos exactamente lo contrario.

El señor Presidente de Guatemala no ha caído en el juego del Chibolón quien dentro de un tiempo dirá que si censuraba las minucias de Costa Rica, de hecho censuraba las barbaridades que se hayan cometido en su propio país.

En cuanto a los entusiasmos de Hernández de León por Cortés, nos alegramos. Dios los hace y ellos solitos se juntan. Ahora que si el cholito de Guatemala se ha hecho ilusiones de venir a Costa Rica, en el próximo año, creyendo que don León será el futuro Presidente, apaga y vámonos! A como están las acciones del cortesismo, el risueño porvenir de Hernández de León en Costa Rica, se ha cambiado totalmente. Quizás es mejor que vaya pensando en meterse en un circo en donde con gran facilidad se podría ganar la vida como malabarista.

El periodista chapín no ha logrado descontrolarnos y bien podríamos confesar que ya hasta nos da pereza ocuparnos de él. Ahora que si este señor cree que con atacar al picadismo ese partido le va a ofrecer un dinero para que se calle, pierde su tiempo. El picadismo no hace esa clase de tratos y más bien se siente satisfecho de que un sujeto, caracterizado por su desdoblamiento ante repugnantes dictaduras, esté donde se encuentra.

En todo caso Hernández de León puede estar muy satisfecho de que nos hayamos ocupado de él, aun cuando por mucho que se empine, jamás llegará a la altura de nuestro desprecio.

Unos Amables Picadistas

Gravemente enfer...

(Viene de la pág. PRIMERA)

y asiduo colaborador don León Cortés, se encontraba muy enfermo.

Hondamente preocupados por la salud del jovial amigo, nos empeñamos en recoger los detalles de la infausta noticia.

Don Ricardo Castro Beeche nos informó lo que sigue:

—León venía enfermo hace ya varios días pues con los colerones que le han estado pegando los picadistas, tiene el hígado como la garrafa de un contrabandista: lleno de fermento. En vano Licho Dobles y yo le hemos estado buscando cogollos de naranja agria, yantén, sal uvina y pelo de maíz. Así las cosas, se publicó esa grosería de Juntas Electorales en las que los cortesistas quedamos pal gato. Y claro, a León casi le estalla la tripa de las contrariedades. Yo, cuando lo vi todo trabado, me asusté y dispuse llamar a don Roque Rodríguez, su médico de cabecera. Don Roque dijo que lo mejor era hacerle reírse y en eso estuvimos toda una noche. Le contamos chistes picantes y nada. Lo hicimos ver la película de Cantinflas, y, peor. Por último Licho Dobles recitó una cosa triste y don León se rió un poquito. Así se alivió un si es, no es. Y ya estaba mejor para el 15 de setiembre cuando en eso la radio comenzó a dar noticias del tremendo desfile de los trabajadores. Hay que ver el rato tan angustioso que pasamos. Cada noticia que daban, don León sentía tamaña punzada:

—“El señor Presidente es aclamado por la muchedumbre”: una punzada.

—“Acompañan al doctor don Rafael Angel Calderón Guardia, don Teodoro Picado y don Manuel Mora”: dos punzadas de las largas.

—“Se calcula el desfile en cien mil personas”: tres punzadotas y un quejido.

—“El pueblo pide la reelección”: una ametralladora de punzadas, siete quejidos y una mala palabra.

—“La muchedumbre viva a don Teodoro y a don Manuel Mora”: un patatuz.

De modo, pues, que pasamos un rato angustioso.

No hubo más remedio que pensar en el entierro. Don León algo oyó y cuando llegaron los empleados de la Funeraria de Campos, para medirlo en el ataúd, se puso de pie y pidió que le trajeran los fotografías para que lo retrataran. Fernandito Lara quiso retratarlo a la par de él, pero don León casi se lo apea de un gran manotazo.

Y así, pues, don León está muy grave. A ratos le entra un desvarío terrible y grita: —¡Pronto, pronto, la medalla de San Mauricio que me mandó Mussolini!—. Y otras ve-

ces ordena: —“Yo soy el Presidente, yo soy el Presidente, yo soy el Presidente...! Yo mando, yo ordeno! Fusilen al doctor Calderón Guardiaaaa! ¡Lleven a don Paco Calderón a la silla eléctrica! ¡Ahorquen a Teodoro Picado! ¡Derritan vivo al General Pinaud! ¡Derritan a Popo Guardia a fuego lento!!! ¡Trituren a Fernando Soto Guardia! ¡Apaleen a Rafael Ortiz! ¡Saquele los ojos a Manuel Mora!!! ¡Entierren vivo a Victor Wolff! ¡Quiero ver a Eugenio Jiménez cogiendo de un farol! ¡Evenenen a Pancho Esquivel! ¡Entierren vivo al Coronel Arauuuz!” Y en fin, que don León está muy mal. Con tres colerones más que le peguen una mañana de estas, sin regatear le entrega el alma al Creador.

Nosotros sentimos mucho la enfermedad de don León y hacemos votos, muy sinceros, porque pronto se alivie. Y puede estar seguro de que si pela rata, iremos con mucho gusto al cementerio a dejarle flores sobre su tumba fría. Pero eso si, no vamos solos. Por lo menos que me acompañe el coronel Brealey por si acaso se sale del nicho. Y es q' nosotros de sólo ver que se comienza a remover la tierrita, vamos a pegar un carrerón que no nos alcanzan pero ni en la Patagonia.

Pero bien, si don León se muere, ya le tenemos listo el epitafio.

†

Descansa aquí don León Cortés, mal litigante y peor juez. Todo le salió al revés: ¡No retornará otra vez!

TEMA PARA ÑA REFUGIA

Un lector nos pide sugerirles a Ña Refugia Huertas y a su tribu, la idea de presentar por radio una comedia con este argumento:

—“Ña Refugia Huertas acusada de tener casa de citas”.

Los admiradores de ese simpático grupo de artistas consideran que sería un buen tema ese de Ña Refugia indignada por cuanto quieren llevarse en La Julia a la inocente y casta Carmencilla Otárola. Y habría jaleo entre Zoilo Peñaranda, Cara de Palo, Nor Espiridión Car-

mona, Mr. Fly y el chino.

Este grupo de artistas, muy justamente aplaudidos, tendría un buen tema para su humorismo tan original como sugestivo.

Veremos, pues, como explica Ña Refugia el hecho de que Carmencilla ande para arriba y para abajo con el Marquesito Peralta y que ella, tan respetable matrona, tenga enredos con Pipín Martínez.

Bueno, lo que es el miércoles ña Refugia y su tribu nos ponen de oro y azul.

LA TRAGEDIA DE UN MEDICO

En el curso de estos días se ha venido discutiendo el caso del doctor Escalante.

Algunos de sus clientes dicen que es un especialista para curar la tuberculosis. Pero la Junta de Gobier-

no del Colegio de Farmacéuticos le ha cancelado el derecho de ejercer la medicina.

O en otras palabras, al especialista en la tuberculosis no le dejan pero ni el chance de toser.

La Sociedad Costarricense de Seguros de Vida entra en una nueva era de prosperidad

Su amplio crédito le ha permitido financiar el pago de todas sus pólizas pendientes, para no recargar a los socios los recibos mensuales.

Cuotas desde ₡ 0.50 hasta ₡ 5.00 por defunción

TELEFONO 4057 — Oficina 175 varas al Sur del Teatro Raventós.

¿Qué pasa con la Opera Nacional?

Por las divisiones en las empresas de ese género, se va a morir una buena actividad artística costarricense

La temporada de ópera recientemente inaugurada, sólo ha dado un lleno. Para la primera función, la gente se dió de golpes por entrar al teatro. En la segunda y tercera representaciones, aquello parecía una vela de un difunto pobre, según nos cuentan. Y todo, porque a Melico Salazar, la primera noche, se le metió entre ceja y ceja cantar en la ópera "Pagliacci". Es preciso reconocer que si Melico fué un grandioso tenor en otras épocas, ahora es otra cosa. Ponerlo a cantar, es como hacer que el antiguo futbolista Quirce juegue ahora un match, o que nuestra suegra baile una carioca. Sería como poner a don Otilio Ulate y al cholo Lizano, con lo ancianos que son, a jugar quedó. Melico Salazar debe seguir consagrado a dirigir ópera, en lo cual es insustituible y en que ha probado que puede dar al país nuevos cantantes de porvenir brillante. Pero por ponerse a cantar en el debut, casi está hundida la temporada de Cavallería Rusticana y Pagliacci, temporada que no podrán levantar ni con tecla. Lástima grande, porque el resto de los artistas, hicieron magnífica labor en ambas obras. Especialmente el machito Norman Thaxter, quien nos ha revelado que los yanquis no sólo sirven para aplastar nazis y para defender la libertad humana, sino también para cantar muy bien en una ópera tan difícil. El machito Thaxter se echó al público a la bolsa y ha conquistado enormes simpatías. Cualquiera día lo hacen diputado, con lo cual saldrá perdiendo. Julio Berrocal, el tenor, lució admirablemente. A algunas muchachas les pareció un poco "duro" por lo de tirar al suelo varias

Autorizar las...

(Viene de la pág PRIMERA)

millias. Y es que a cuenta de esos jorgios, todos los padres de familia se ven empujados a empeñar hasta los pantalones para divertir a la prole. Pero ni esto ni la guerra tendría tanta importancia como el hecho de encontrarnos en plena política. No hay derecho para que se exponga a los trabajadores a verdaderas batallas campales. Con un viva a uno de los candidatos bastaría para armar una verdadera revolución. De todos modos hay que pensar en trasladar las fiestas esas para una época mejor. Ya es hora de que el comercio se conforme con la pelada que nos da para Nochebuena. Y en todo caso desde ahora hay que trabajar porque los juegos de ruletas y ladroneras parecidas, quedan definitivamente expulsadas del ambiente. Por lo que vemos no se trata de hacer fiestas cívicas, sino fiestas para vivos.

ADIVINANZAS

—En qué se parecen las amenazas de don León Cortés a los paraguas?
—En que se olvidan.
—En qué se parece el partido cortesista a un enfermo muy grave?

veces a su compañera. Pero es que Julio, con su bigotito, todavía se las da de hombre guapo. Su actuación fué muy aplaudida, pues tiene excelente voz educada. La Sra. de Gómez, es toda una revelación como cantante y como actriz. Tiene gran impulso dramático. Un poquitillo demasiado llorona, como los cortesistas cuando se integraron las juntas provinciales, pero eso lo puede corregir. Florita Acuña es muy agradecida y una verdadera promesa para el futuro. El barítono Campos, es la primera vez que luce todas sus grandes facultades. Los coros están mejor que si fueran importados y la orquesta, a veces floja, suena muy bien cuando el maestro Nieto le inyecta vibración. Sin duda alguna, con el maestro Nieto y con Melico Salazar —como dice el zapa Solano— hasta los Nigelongos serían un gran éxito. Lo malo estuvo en que Salazar olvidase que ya a su edad no se pueden hacer gracias, pues ahora, cualquier ópera nosotros la cantamos mejor que él. (Se entiende que cuando nos toca baño, y donde nadie nos oiga).

Y ya que de estas cosas hablamos, bueno es que digamos algunas verdades. La ópera nacional va a morir, por culpa de los mismos que la impulsan. Cuando se hizo el primer tanteo con la representación de Tosca, gracias al dinámico empresario señor Palma, y el negocito produjo más de treinta y cinco mil colones, se abrió el apetito platero de muchos. Entonces vinieron las divisiones. La elogiable labor de "Bohemia" casi fracasó por la falta de dirección de Melico y de Nieto. Y ahora, la temporada que éstos están ofreciendo, está fracasando por falta de elementos que se hallan comprometidos con la otra empresa. En esta forma, todo se lo va a llevar el diablo, por culpa de quienes pretenden tener más galillo —no para cantar— sino para tragar más pino... Ellos mismos están matando la gallina clásica de los huevos plateros.

Es ridículo que un paisecito como el nuestro tenga DOS compañías de ópera cuando grandes capitales de América no tienen ni una sola. Con los elementos que hay en ambas, se podría hacer un estupendo conjunto. Son elementos indispensables, tales como Ofelia Quirós, Ligia de Armijo, Norman Thaxter, Carlos Masís, Carlos Palma, Claudio Brenes, los coros de Cavallería Rusticana, etc. Bajo la acertada dirección de Nieto y Melico, ese conjunto, podría dar dos o tres temporadas por año y ganar mucha platilla todos los que participen. (Nosotros nos ofrecemos como soplón). Y además, el público tendrá un gran deleite, sin que le duelan los seis pesillos de

—En que tiene los días contados.
—¿En qué se parece la campaña de un colegio de sordos a don Roberto Brenes Mesén?
—En que nadie los oye.

De Don Adán Acosta

El muy gentil señor don Adán Acosta, al salir de una droguería, con un frasco de yoduro, fué interrogado por un amigo, y en el acto le respondió:
—¿Esto? Pues esto es yoduro para que yo dure...

NOCTÚRNO

(A la Presidencia).
Fues bien, yo necesito decirte que te adoro, decirte que te quiero con todo el corazón; que es tanto lo que sufro a causa de Teodoro que ya no puedo tanto, y aunque protesto y lloro, ya no queda a mi nombre un misero colón.

Comprendo que el gobierno jamás ha de ser mío, y que en la Presidencia no me he de ver jamás; y te amo y en mi loco y ardiente desvarío, a pesar de mis años me meto en este lío, aunque pierda el dinero, la salud... y algo más.

¡Qué hermoso hubiera sido que el sueño fuera un hecho; tener treinta años menos, esto es, cincuentidós; no estar tan trabajado, montar en bicicleta; correr por la Sabana, caminar bien derecho, y hacer todas las cosas como lo manda Dios.

Figúrate que bueno que yo saliera electo; que fuera el Presidente, para poder mandar el Código de Trabajo a la punta de un cuerno; para hacer un modelo de Gobierno perfecto, colocar a mis parientes y todos poder triunfar.

Esa era mi esperanza... mas ya que a sus fulgores se opone el picadísimo, según Marín Quirós, ¡Adiós por la vez última, queridos electores; Adiós mi buen Cocayo, adiós mis oradores; Adiós la Presidencia que no me quiere, adiós!

DIALOGO

ELLA: —El día que yo muera te costará muchísimo encontrar una mujer igual a mí...
EL: —¿Y quién te ha dicho que cuando yo quede viudo voy a buscar una mujer igual a ti?

la entrada, si va a ver algo bueno. El dinero vendrá solo si hay triunfo artístico; pero ahora ese dinero se está ahogando, como las esperanzas de algunos probables candidatos a diputados, que conocemos y seguimos conociendo. La fusión de las empresas de ópera actualmente en lucha debe hacerse inmediatamente. Si no quieren ellas que intervenga el Gobierno con medidas enérgicas para lograrlo. Sólo así se evitará el boicoteo del público el cual dará por resultado que nos quedaremos con mucho canto y nada de ópera. CARUSO.

Refranes Conocidos

Por SOLANO



"Ver la paja en el ojo ajeno!!..."

Sacerdotes Boxeadores

Cuentan los alumnos del Colegio de los Angeles que allí existen varios sacerdotes boxeadores. Esto es, algunos profesores apegados al antiguo aforismo de que la letra con sangre entra.

Dicen los alumnos que más de uno de esos curitas tiene la humorada de armarse de una correa a efecto de sacudir a los muchachos. Con este procedimiento tan recomendable logra quitarles el frío a los alumnos y a la vez prepararlos para esta vida en donde todos son golpes.

No es el primer caso en que uno de esos curitas le descarga a un alumno una lluvia de puñetazos por la espalda. En esta forma, muy práctica por cierto, prueba si los pulmones del muchacho son o no resistentes. Y también se ha presentado la escena del cura que demuestra su entusiasmo por el fútbol dándole una cariñosa y galante patadota a un chiquillo. Ese día el curita quedó sorprendido al ver que tenía muy buen "shut". Basta decir que hizo un goal en el marco de

una puerta, que fue muy aplaudido y declarado el Morera eclesiástico.

Por otra parte la comida que les dan a los alumnos del Colegio de los Angeles no es mala. Sencillamente es peor. Esto, desde luego, constituye una lección práctica para los alumnos pues así se preparan para pasar hambres en esta cochina vida. A la vez, cuando regresen a sus hogares, considerarán mucho a sus madres y ninguno protestará si le dan arroz quemado, frijoles petrificados o gallina moribunda.

Como se ve, hay cierta emoción en los espectáculos que se desarrollan de cuando en cuando en los corredores del Colegio de los Angeles y ya un empresario habla de cobrar una peseta por la entrada. Eso de ver a un cura vapuleando a un muchacho y que los gritos de éste, sonoros y bien timbrados repercutan hasta en Alajuelita, es algo infame y sobre todo cultural.

Felicitemos a la dirección del Colegio de los Angeles por sus originales procedimientos. La originalidad ante todo. Eso. X 9

El Amigo Jinesta

Don Ricardo Jinesta sospechaba que a su novia le hacía la corte un boticario y una mañana, al encontrarse con ella, fué interrogado por ella:

—¿De dónde viene usted?
—¡De misa!
—¡Caramba! Tan devoto...
—Sí, yo devoto y usted, devotica...

¿FIESTAS CIVICAS?

Como si fueran pocos los problemas de la guerra, de la crisis y de la política, se insiste en hablar de fiestas cívicas. Como interesados figuran los que

pretenden integrar la comisión organizadora. Bueno, ya tenemos el primer número del programa: esto es, ya apa recieron los payasos.

Ferrocarril Eléctrico al Pacífico



Servicio de Trenes a Alajuela

Bajo el siguiente ITINERARIO:

DE LUNES A VIERNES

Sale de Alajuela 5.50 horas y llega a San José 6.45 horas.
 Sale de Alajuela 12 horas y llega a San José 12.55 horas.
 Sale de San José 17.20 horas y llega a Alajuela 18.15 horas.

SABADOS SOLAMENTE

Sale de Alajuela 5.50 horas y llega a San José 6.45 horas.
 Sale de San José 15.30 horas y llega a Alajuela 16.25 horas.
 Sale de Alajuela 17.30 horas y llega a San José 18.25 horas.

DOMINGOS SOLAMENTE

Sale de San José 7 horas y llega a Alajuela 7.55 horas.
 Sale de Alajuela 8.35 horas y hace conexión con N° 1 (Pasajeros San José a Puntarenas) en Ciruelas.
 Sale de Ciruelas 9 horas y llega a Alajuela 9.15 horas.
 Sale de Alajuela 11.30 horas y llega a San José 12.25 horas, pasando por San Antonio a las 12 horas.
 Sale de San José a las 15.30 horas, hace conexión con N° 12 (Pasajeros Puntarenas a San José) en Ciruelas y llega a Alajuela a las 16.25 horas.

JULIO, DE 1943

Precio máximo de los tiquetes \$ 0.75

Próspero Guardia
 Administrador General

todos tan descuadrados que parecen que tienen baile de San Vito. No es la primera vez que por una rendija del piso se cae un pasajero y con frecuencia en esos que llaman asientos, hay una trampa que pellizca la noble parte de sentarnos. Y el peligro de viajar en ellos aumenta cuando esos camiones, en las guras barbas de los empleados del tránsito, se atraviesan en las calles como retando a los demás vehículos a un siniestro choque. Esos camiones son la delicia de los turistas quienes los retratan para hablar en el exterior de nuestra bárbara civilización. Muchas de esas cacharpas no tienen ni tapas que cubran el motor y así dan la idea de que van con la boca abierta. La mayor parte de ellos están arrugados y por ética y por estética debían mandarlos al crematorio. Nadie niega que existen buenos autobuses, pero la mayor parte de los que están en servicio, constituyen un atentado contra la vida ajena. Y en esos ataudes rodantes fue en donde este bárbaro del delincuente permitía que su esposa fuera al Mercado. El, en su propia declaración, no oculta sus negros propósitos cuando confiesa que ella es muy rica. Un hombre como este debe ir a presidio. Yo acuso a Puro Puro Puro por el delito de homicidio frustrado.

Intervino el abogado defensor: —Señores del tribunal: habéis oído las crueles palabras del abogado de la acusación. No le hagáis caso. Don Puro Puro Puro siente un amor puro por doña Pura Puro de Puro Puro y no es posible dejar semi-huérfanos a Purito Puro Puro y a Chinguita de Puro Puro. Esos camiones son muy cómodos, muy elegantes y si parecen peligrosos es porque pertenecen al arte cubista. Si estuvieran en tales condiciones, como las denunciadas, ya el Jefe del Tránsito Coronel don Sigifredo Campos, duque de Siquirres, miembro del Patronato de la Infancia, Caballero Mariano, Hermano Vicentino, abonado a la Hora Santa, Picadista ciento por ciento, habría intervenido. Un hombre de tan buen corazón como el Coronel Campos que cuando ve a una niña bonita por esos campos le hace campo en su automóvil y todos los "Campitos" que ella quiera, debe ser llamado de testigo. Además, ahora por la guerra las empresas de camiones no tienen repuestos...

—Tampoco se consiguen repuestos de vidas, gritó el acusador. —Esto es cierto, pero mientras las fábricas de repuestos de camiones no trabajan, las humanas no cesan un instante...

—¡Atrevido! Malcriado!, gritó el acusador.

Y, la sesión terminó borrascosamente.

Los tribunales de primera instancia consideran que Puro Puro Puro es efectivamente un hombre de perversidad tan refinada que ha sido capaz de permitir que su esposa viajara en un camión. Dicen que pretendía que muriera en un choque o como una vulgar cucaracha debajo del pie de una suegra con bigotes. O bien, estiman que podría la indefensa haber muerto del corazón, a causa de los sustos que se sufren viajando en los camiones, o del hígado como consecuencia de las céleras que allí se llevan los pasajeros.

Ahora el defensor de don Puro Puro Puro pretende demostrar que esos chécheres viejos conocidos por el nombre de "ataudes rodantes" no son camiones. Y en esto tiene toda

la razón. Y quien se sube en uno de ellos no es un pasajero, sino un suicida. Y también tiene la razón. Además, los empleados del tránsito hacen bien en ser indiferentes al paso de uno de esos carromatos. Ellos están obligados a controlar los camiones, los automóviles y todo aquello que se llame vehículo, pero nunca un ataud rodante.

En esta situación se pedirá que intervengan como peritos los dueños de las funerarias a fin de que rindan sus valiosos juicios, aún cuando existe una diferencia entre un difunto que viaja en un ataud corriente y uno que no es difunto pero que quiere serlo y viaja en un ataud rodante.

Por otra parte intervendrá en este sensacional proceso la Junta de Turismo en defensa de los camiones: ayer uno de ellos, sin frenos y sin "clauson", hizo una promesa nunca vista. Como en una calle céntrica

¿Quién es "MARCOS VILLARI"?

ENVIO

Nadie sabe quién es el inquieto escritor don Marcos Villari quien en días pasados protestó violentamente por la presencia de los negritos de Limón en las cales de San José.

Los negritos se hallan muy indignados y andan averiguando quién es el autor de la publicación en referencia. En la provincia de Limón circula el rumor de que es don Ricardo Castro Beeche, Jefe de Acción del Cortesismo. No lo creemos, pero cuando el río suena... ca estaban unas señoras con sus hijos, los caracoleó de lo lindo. Sin rozarlos siquiera les pasó a un milímetro de distancia y finalmente alzó una rueda, tiró una lianta en un techo y salió corre que te corre. Esto no lo hace ningún buen autobús y desde luego fue muy aplaudido.

Otra cosa que se alega es esta: si allá en Europa los soldados de la democracias se juegan sus vidas, que aquí, al menos, unos cuantos ciudadanos hagan lo mismo y se encaramen en los camiones. Así, por aquello de que como no hay repues-

tos, ni pintura, ni escobas para arreglarlos un poquito, las gentes contribuyan en algo jugándose sus vidas en pos de un ideal. Ahora, a esperar a que el gentil señor Campos amanezca una mañana de estas de mal tabaco y proce-da con gran energía. El la tiene, es competente como el que más y acaba de lucirse dirigiendo el tránsito en el majestuoso desfile del 15 de setiembre. Don Sigifredo reúne todas las cualidades, pero, la cosa es que se decida. O en otras palabras: paciencia, paciencia, mucha paciencia, como decía el chino.

Carta abierta

San José, 16 de Setiembre de 1943. Sr. Lic. don León Cortés Castro Ciudad.

Estimado señor:

En vista de que la prensa del país ha dado saber a sus lectores que usted le pidió una audiencia al gran Presidente de la República Dr. don Rafael Angel Calderón Guardia, que es honra y gloria de Costa Rica, voy a tomarme la libertad para hacerle una pregunta, muy respetuosamente perdonando usted la indiscreción.

¿Cuántos fotografías tiene listas para que lo acompañen a la casa Presidencial?, una vez que el señor Presidente le conceda dicha audiencia.

Atentamente,

David Mora Calvo.

Licores Nacionales

GUIA PARA LOS COMPRADORES:

Licores de categoría para servir en las grandes ocasiones

Ron Viejo Especial de 10 años — Coñac de 7 años — Anís Imperial

Licores especiales para High Balls

Ron Viejo Especial o Whisky Corona

Licores especiales para Cocteles

Ron Cañero — Ginebra Fina — Vermouth Nacional, Coctel Dulce o Seco, Marrasquino, Curazao.

Licores para entonar y reanimar

Coñac Superior y Ginebra Extra Fina.

Licores como Plus Café o para señoras

Cherry Brandy — Crema de Menta — Crema de Nance — Coctel Dulce.

Aperitivos

Vermouth Nacional, Amargo Angostura, Marañón Quinado.

Vinos para la mesa o para servir con galletas y golosinas

Vino de Mora, Vino de Naranja, Vino de Marañón, Vino de Piña.

Licores especiales de Costa Rica

(PARA LOS QUE DESEEN SABOREAR ALGO TIPICO):

Crema de Nance, Vino de Piña, Crema de Durazno, Ron Viejo Especial.

CONSEJOS: Sirva siempre los licores bien fríos y con trocitos de hielo. Tenga copas de boca ancha, también copas altas, delgadas y vasitos. Use una buena calidad de Agua Mineral para la preparación de los High Balls. Sirva boquitas de queso, que hacen saber mejor a los licores.

Fábrica Nacional de Licores



ADIOS, AMIGO!

El Gazapo Ajeno... (Viene de la pág. DOS)

que incurre. La primera, cuando escribe "delesnable". Esta palabra es con Z al centro: "deleznable". Y la segunda, cuando escriben "cánon", con tilde. Se trata de una palabra grave terminada en N, que no lleva tilde. Se escribe: "canon".

Asusta de verdad, que gentes cultas como los redactores de "Diario de Costa Rica", empleen la palabra "grampas" como se lee en su primera página, edición del miércoles al informarse que llegaron tres barcos con grandes cantidades de mercaderías: harina, drogas, pías, grampas, etc. Señores del Diario: se dice y se escribe GRAPAS.

El siguiente título de "La Hora", correspondiente al martes 7 de este mes, es un atentado contra las leyes de la concordancia: "Todo el arroz, los frijoles y el maíz que ha llegado al país, es de producción salvadoreña". El jefe de redacción debió corregir el original del redactor, en la siguiente forma: "Todo el arroz, los frijoles y el maíz que HAN llegado, SON de producción salvadoreña".

"Camino de la cárcel con el preso, Ramírez fue atacado por los compañeros de aquél quienes le arrebataron su propia cruzeta y le hicieron de gravedad". Dice un título del mismo periódico "La Hora" de la fecha citada. El error salta a la vista. Si la frase está en pretérito ¿por qué dicen "le hicieron", en vez de decir "le hirieron"?

En el saludo que "La Prensa Libre" dedicó a la República del Brasil, con motivo del día nacional de ese país, se incurrió en el yerro de escribir "brasileiro". Ya es tiempo de que los periódicos sustituyan esa palabra, por la correcta, que es brasileño. Tan erróneo es decir "brasileiro", como si a los ciudadanos de Panamá se les llamara "panameiros".

redundancia. No puede haber batista de seda ni de otro género que no sea de lino.

El Licenciado don Víctor M. Elizondo, en artículo que publicó en estos días acerca del doctor don Eduardo González F., dice: "Y así fué como, pocos días después, Eduardo González Flores, con dedal al dedo, estaba dando puntadas en la sastrería de hábil maestro don Luis Fioravanti". En esas palabras el Licenciado Elizondo nos hace sensacional revelación: que el dedal es para el dedo... Nosotros creíamos que era para la nariz...

Falta contra la concordancia gramatical comete el señor Elizondo, al escribir en ese mismo artículo: "Don Eduardo es de los primeros que se apresta a atender los heridos". Si no es El primero, sino DE LOS primeros, debió escribir "de los primeros que se APRESTAN. Otra cosa, don Víctor Manuel: "NOCHEBUENA" es una sola palabra y no dos como usted escribe en el susodicho artículo.

En la sección "De domingo a domingo" del Diario de Costa Rica, fecha 12 de los corrientes, aparece: "Las señoras nos telefonan neciosamente, rogándonos por lo que más QUERRAMOS, que nos pongamos bien con Dios". Don Otilio—que se dice es quien escribe esos comentarios— incurrió en grave error al escribir QUERRAMOS, que es futuro del verbo "querer". Lo que corresponde en esa frase es el presente de subjuntivo, o sea QUERAMOS. En igual error cae, cuando escribe "el pobre don Ricardo de quien los SONSOS han venido diciendo." La palabra subrayada se escribe con dos Z, así: ZONZOS. La que se escribe con dos S, es SOSOS.

FRAY CANDIL.



Honorable Ex-agente

†
Don Manuel Fallas, de Buenos Aires.
¿QUE HUBO DE AQUELLO?

Proyecto para reconstruir el KIOSCO DEL CENTRAL

Hasta que al fin van a construir el kiosco del Parque Central. Al efecto se provocará un concurso para que un ingeniero tartamudo vaya dictando todos los cálculos de su proyecto de modo que los escriba un caligrafo sordo con letra gótica y con adornos. Cuando ambos terminen, se dejarán pasar cincuenta años, al cabo de los cuales se pensará en financiar la construcción.

Felicitemos a la Secretaría de Fomento por su enérgico empeño.

Decisiva influencia...

Viene de la Pág. TRES.

monio no puede ser bueno, mamita. Yo ya no soy un chiquillo y no me gusta que me aconsejes en estas cosas. Yo sé lo que tengo que hacer...

Pero la madre insistía. Entonces Lucifer, que a pesar de todo era muy respetuoso, le contestaba al joven que no se la podía comprar porque ya tenía muchas iguales en la tienda. Que volviese otro día...

La señora Lucifer tenía todo el infierno muy bien arregladito, y tan limpio, que daba gusto estar allí. Ella misma, con sus manos, hacía la comida de los condenados, y mucha gente iba al infierno a pasar temporadas, solamente por comer el arroz con pollo que guisaba la estimable matrona. Y eso lo decían hasta los millonarios quienes son los únicos que podían comer arroz con pollo.

Lucifer ya no parecía Lucifer. Los hombres estaban furiosos con él, porque no les hacía ir al cabaret, ni les hacía embriagarse, ni les hacía robar bancos. Y los niños, sin matar perros y sin escaparse de las escuelas, se aburrían mucho. Pero a los que más les molestaba esa estúpida bondad del diablo, era a los que le querían vender su alma. Estos no sabían que hacer y se desesperaba como se van a desesperar las niñas cursis cuando se vayan los gringos de Costa Rica.

Pero Lucifer tuvo que venir a la tierra y su madre se quedó cuidándolo allá arriba, desde el último pirucho de los infiernos. Aterrada vio la buena señora todas estas escenas:

--Los especuladores explotando al pueblo.

--Los hombres "inteligentes" viendo la manera de engañar al gobierno por medio de contratos ladinos.

--La ciudad sin agua por cuanto los empleados de la Municipalidad duermen día y noche.

--Los comerciantes de la carne haciendo clavos de oro sin control alguno.

--Los políticos diciéndose improprios con vocabularios capaces de sonrojar a marineros.

--Muchachitas menores de catorce años como clientes de los prostibulos.

--Las ciudades llenas de zambudos a causa del abandono en que

DEL CONCURSO

Premlado el Cuento Padres Modernos

Las personas encargadas de escoger el mejor material recibido en el curso de la última semana, acordaron conceder el premio de veinte colones al autor del cuento titulado: Padres Modernos.

Un lector amigo nos hizo la observación, en días pasados, en cuanto a que no hubiésemos destacado la anécdota premiada en el concurso de los cien colones. Pero, conforme lo estipulado, el autor —o la persona que lo envió—, bien podía pedir la reserva. Esto por cuanto muchas personas participan en el concurso y advierten que no publiquemos sus nombres.

De los trabajos recibidos en esta semana, reproducimos los que siguen:

A LA HORA DE EXAGERAR

Hablan de joyas y la nueva rica, una dama petulante, les dice a sus amigas sentadas frente a la mesa del bridge: —Por supuesto, yo limpio mis diamantes con amoníaco, mis rubíes con vino de Burdeos, mis esmeraldas con aguardiente de Danzig y mis zafiros con leche fresca...

Una distinguida señora que la oía, le respondió con gran displicencia:

—Yo no limpio mis brillantes ni mis joyas, querida. Cuando se ponen sucias, las tiro al cajón de la basura.

M. M., de Zarceco

ANECDOTA INFANTIL

—Papá, el hijo del portero me dijo que me parecía mucho a tí.
—¿Y qué le contestaste?
—Le di de trompadas.

LA SEÑORA Y LA COCINERA

—Hoy la vi a usted cuando tocaba mi cepillo de dientes. No me lo niegue.
—Sí, señora, pero en seguida me lavé las manos con jabón...

Rafael Angel Ocampo Turrialba.

EN UNA VENTA DE ESQUELETOS

El gringo: —Oye, ¿de quién ser este calavera?
El dependiente: —De Napoleón Bonaparte.
El gringo: —¡Oh carramba, envuélvemela; yo pagar lo que vale. (Pasa el tiempo y el gringo vuelve a la misma tienda, pero el dependiente no lo reconoce):
El gringo: —¿De quién ser este calavera?
El dependiente: —De Napoleón Bonaparte.
El gringo (indignadísimo): —Pero si yo haber comprado la de Napoleón Bonaparte...
El dependiente: —¡Ah, sí, usted perdone... Pero usted se llevó la de Napoleón cuando estaba joven y ésta es la de Bonaparte cuando estaba viejito...



Si. El encuentro del conquistador de Rusia y el conquistador de Etiopía y Egipto.

se encuentran las calles.

—El mercado hecho un asco.

—Las madres modernas durmiendo desde temprano mientras sus hijitas pasean en jeep sentadas en los regazos de gringos casados.

Y en resumen: un escándalo tal que la buena señora, la mamá del diablo, al ver que su hijo se iba a corromper en la tierra, perdió el equilibrio y cayó de cabeza.

Y cuando la vieja estiró la patota, el muchacho se dedicó a hacer de las suyas. Inmediatamente comenzó a multiplicar los edificantes espectáculos que a diario tenemos en todas partes. Se casó y tuvo un niño a quien le puso Adolfo Hitler. Llenó el mundo de guerras, de ladrones, de criminales, de especuladores, de fieras y de suegras.

Y desde entonces el diablo tiene tal partido que si va a unas elecciones no lo derrotan pero ni con trampas electorales. Pero, Lucifer está triste: teme que si se mueren todos

los acaparadores que hay y todos los explotadores de la guerra, no tendrá campo en donde meterlos. Sin embargo, no se queja del negocio y lo sigue adelante. Así lo vemos acercándose a todos los sinvergüenzas, menos a unos. A los alcabuetes. A estos ni el diablo los quiere. El mismo, con todo y ser el diablo, nunca ha querido ser alcabуетe. Y tiene razón.

CABLE

Las fuerzas aliadas que invadieron a Sicilia comprobaron que muchos de los cañones que apuntaban amenazadoramente hacia el Mediterráneo eran de madera.

Lo cual quiere decir que los italianos han empleado, en hacer cañones, toda la leña que les han dado en los últimos tiempos.

IMPRENTA BORRASE